
 

Rencontre de la Table GIRT  

de la MRC de La Vallée-de-l’Or 

Date : Mardi 9 septembre 2014 à 9 h 
 

Lieu : 42, place Hammond, Val-d’Or 

Étaient présents : 
   

☐ 
☐  

D o r i s  S t - P i e r r e  
H e n r i  J a c o b  Action boréale de l’Abitibi-Témiscamingue (ABAT) 

☐   
■ 

J a c q u e s  C o r m i e r  
B e r t r a n d  H a r v e y  Association Chasse et Pêche de Val-d'Or  

■ 
 

G i l l e s  G r a n d m a i s o n  
 

Association des Trappeurs du Nord-Ouest de Senneterre &  
Club motoneige Lions de Senneterre 

☐ C l a u d e  C a r o n  Association des Trappeurs du Nord-Ouest de Senneterre 
☐  V a c a n t  Association régionale des Pourvoyeurs de l’Abitibi-Témiscamingue 
☐  V a c a n t  Comité Forêt de Kitcisakik 
☐  
■ 

L o u i s - M i c h e l  D u b é  
Y v o n  R a c i n e  Conseil des Atikamekw d’Opitciwan 

■ C l é m e n t i n e  C o r n i l l e  Conseil régional en environnement (CREAT) 
☐ 
■ 

F r é d é r i c  M o r e a u  
I s a b e l l e  M e r c i e r  Eacom 

■ J a c q u e s  C o r m i e r  Fédération québécoise de la Faune 
■ 
☐  

P a s c a l  H o u l e  
L u c i e n  T r e m b l a y  

FQCQ 
Président Club QUAD Senneterre 

■ 
■ 

M a r i o  S y l v a i n  
V a l é r y  D u m o n t  MRC de La Vallée-de-l’Or 

☐  J a m e s  M o o r h e a d  MRNF – Géologie Québec 
■ 
■ 
☐  

S t é p h a n i e  R a c i c o t  
D o m i n i q u e  L é v e s q u e  
M a n o n  G i l b e r t  

 MRNF – UG 83 (Val-d’Or) 

☐  
■ 

G i l l e s  F o u r n i e r  
V a l é r i e  P e l l e r i n  MRNF –UG 84 (Mégiscane) et  86 sud 

☐  C l a u d e  L e b e l  Norbord 
■ 
☐  

 F r a n c i s  P e r r e a u l t  
J u l i e  F i l l i o n  Produits forestiers Résolu 

■ M a r c e l  L e b l a n c  Regroupement des locataires de terres publiques (RLTP) 
■ J o h a n n e  V i e n n e a u  Réserve faunique La Vérendrye 
☐  
■ 

O l i v i e r  P i t r e  
J u d i t h  S é n é c h a l  

SESAT 
OBVAJ 

☐  
■ 

D e n i s  D u b é  
G a b r i e l  R i c a r d  Tembec 

■ 
☐  

M a r c e l  M a r c o t t e  
J e a n - M a u r i c e  M a t t e  

Ville de Senneterre 
Ville de Senneterre et MRC de La Vallée-de-l’Or 

 

Autres :   
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La rencontre débute à 9 h   
 

1. Lecture et adoption de l’ordre du jour de la réunion; 
 

2. Adoption du procès-verbal de la réunion du 13 mai 2014; 
 

3. Sujets principaux : 

3.1 Discussions et retour sur la dérogation CMO; 

3.2 Consultation de chemins dans l’UG 084-62; 

3.3 Consultation pour tracé Quad avec de nouveaux éléments; 

3.4 Présentation d’un tracé Quad dans le secteur Malartic; 

3.5 Présentation des modifications des FHVC des UAs 08451 et 08751 par Résolu; 

3.6 PAFIT 2018-2023 – État d’avancement; 

3.7 Présentation de la PRAN 2014 – UAF 08451 et 08462; 

3.8 Présentation de la planification 2015-2017 (200 %) – UAF 08451 et 08462; 

3.9 Chemin Eacom – Nouveau tracé – Commentaires reçus; 
 

4. Sujets secondaires : 

4.1 Aide financière pour les ponts (terres du domaine de l’État); 

4.2 Préoccupations des membres sur les prochaines VOIC; 

4.3 État de situation des comités Esker et Paysage; 
 

5. Divers; 

5.1 Point d’information sur le pont du Twin Rapide; 

5.2 Point d’information sur le site web de la Table GIRT; 

5.3 Point d’information du MFFP; 
 
6. Levée de la réunion. 

 
 

 
 

1. Lecture et adoption de l’ordre du jour de la rencontre 
 
 L’ordre du jour est présenté et trois points sont ajoutés dans Divers, soit : 

♦ Point d’information sur le pont du Twin Rapide 

♦ Point d’information sur le site web de la Table GIRT 

♦ Point d’information du MFFP; 
 
 
2. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 13 mai 2014 
 
 La version corrigée sera acheminée aux membres et entérinée à la prochaine rencontre. 

 
 
 
 
 
 
 
 



Compte rendu de la Table GIRT de La Vallée-de-l’Or 3 Le 9 septembre 2014 
 

3. Sujets principaux 
 

3.1 Discussions et retour sur la dérogation CMO 
 

Le MFFP informe les membres que la consultation du PAFIT débutera le 29 septembre et que la 
dérogation CMO ainsi que la VOIC sur la marthe y a été intégrée. Le MFFP répondra aux  
commentaires émis par le CREAT (conseil régional de l’environnement de l’Abitibi-Témiscamingue), 
par contre aucune autre interrogation n’est faite par les membres. 

 
3.2 Consultation de chemins dans l’UG 084-62 
 

Reconsultation de la PRAN étant donné que de nouveaux tracés de chemin doivent être consultés. 
Mme Stéphanie Racicot m’informe qu’il s’agit du chemin de Eacom au point 3.9 ajouté. Eacom 
répondra aux commentaires émis par le CREAT. 

 
3.3 Consultation pour tracé Quad avec de nouveaux éléments 
 
 Information des membres que Résolu et Tembec m’ont acheminé leurs positions sur le passage du 

Quad et qu’il manque un élément, soit l’accord du Club Motoneige qui confirme qu’ils ne laisseront 
pas leurs sentiers existants mais qu’ils n’ont pas d’objection à ce que le Quad passe à cet endroit. 

 
3.4 Consultation pour tracé Quad dans le secteur Malartic 
 

 Présentation du nouveau tracé du passage Quad, soit le déplacement du sentier car le déplacement 
de la route 117 fait en sorte que le sentier sera éliminé. De plus, la Ville de Malartic désire que les 
Quad ne circulent plus dans les ruelles de la ville et le nouveau tracé fera en sorte de régulariser la 
situation. Les membres font la demande d’être informés lorsque de nouveaux droits sont émis. Nous 
demandons aussi le respect des utilisateurs déjà présents sur le territoire. Une mention est faite sur 
le fait que l’achalandage de ce secteur est très présent et que des véhicules automobiles y circulent. 
La carte fournie par le représentant Quad sera acheminée aux membres. 

 
3.5 Présentation des modifications de FHVC des UAs 083-51 et 084-51 par Résolu 
 
 M. Francis Perreault présente les cartes et explique les changements des FHVC. Afin de respecter 

la certification, ils ont dû déplacer certaines forêts à haute valeur de conservation. M. Perreault 
transmettra les cartes ainsi que le document explication des FHVC que Mme Valéry Dumont 
transmettra aux membres. De plus, il est mentionné que le déplacement des FHVC n’est vraiment 
pas souhaitable et qu’une meilleure communication entre les intervenants doit être réalisée dans 
l’avenir afin que la situation ne se reproduise pas.  

 
3.6 PAFIT 2018-2023 – État d’avancement 
 

Le MFFP informe les membres de l’état d’avancement du Plan d’aménagement forestier intégré 
tactique 2018-2023, il informe aussi que les prochaines VOIC présentées seront intégrées à ce plan. 
De plus, les calculs de possibilité forestière devraient être livrés d’ici la fin de l’année. 

 
3.7 Présentation de la PRAN 2014 – UAF 084-51 et 084-62 
 
 Présentation par Mme Valérie Pellerin du MFFP présente les carte de la Planification récolte annuel.  

De plus l’ajout de la carte de l’UG 083-51 est faite. 
 
3.8 Présentation de la planification 2015-2017 – UAF 084-51 et 084-62 
 
 Les cartes de la Planification 2015-2017 sont présentées pour le 084-51-et la 084-62. Cette 

planification inclut le 200 % de récolte. 
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3.9 Chemin d’Eacom – Nouveau tracé – Commentaires reçus 

 
 Mme Isabelle Mercier explique qu’ils consultent afin d’avoir plus d’une option lorsqu’Ils arriveront sur 

le terrain, l’option choisie n’est pas encore déterminée. Mme Mercier répondra aux commentaires 
émis par les membres de  la Table GIRT. De plus, on demande de ne pas faire le nettoyage des 
camions le long de la route 117. 

 
 

4. Sujets secondaires 
 

4.1 Aide financière pour les ponts (terres du domaine de l’État) 
 
 Mme Stéphanie Racicot fait part aux membres qu’aucune information n’a été acheminée au MFFP à 

ce jour, alors nous ne savons pas encore en quoi consiste ce programme. Par contre, si des gens 
ont des idées sur des ponts à considérer à la réparation, ils peuvent en faire part. 

 
4.2 Préoccupations des membres sur les prochaines VOIC 
 
 Ce point a été inclus dans le point 3.6. 
 
4.3 État de situation des comités Esker et Paysage 
 

La présentation des résultats des comités sera démontrée à la prochaine TGIRT. 
 

 
5. Divers 
 

5.1 Point d’information sur le pont du Twin Rapide 
 
 Mme Stéphanie Racicot informe les membres que la charge du premier pont du Twin est maintenant 

d’une capacité de 15 tonnes. Elle informe aussi les membres que les ponts sont ciblés selon 
l’historique d’impact, les plaintes du public ou des informations de problématique indiquées par 
l’industrie. 

 
5.2 Point d’information sur le site web de la GIRT 
 
 Mme Valéry Dumont informe les membres que le site web est en reconstruction et qu’il sera 

directement sur le site de la MRC de La Vallée-de-l’Or et qu’elle informera les membres aussitôt qu’il 
sera disponible. 

 
5.3 Point d’information du MFFP 
 
 On informe les membres que le PAFIT sera présenté à la TGIRT en décembre et que la consultation 

publique débutera en février. On informe aussi que des contrats d’inventaire ont été octroyés et que 
cet automne des inventaires seront réalisés à Senneterre. 

 
 
6. Levée de la réunion 
 

La réunion se termine à 12 h. 
 
 
 
 
  Valéry Dumont 
 Secrétaire du comité 
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